Calendrier des messes

Dimanche 1° octobre 2023 26° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à la Basilique (Fête Saint Quentin)

Dimanche 8 octobre 2023

27º dimanche du temps ordinaire

 11 h 00 : messe à Saint Éloi
Odette BLEUSE et Daniel BLEUSE ; Alphonse NHIEU ; famille GEORGES-JACQUOT ; famille JAMI-WANDI
Baptême de Swann HENRY

Dimanche 15 octobre 2023 28° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à *Saint Éloi* Philippe SZABELSKI

MESSE DES FAMILLES

Verre de l'Amitié et repas partagé

Dimanche 22 octobre 2023 29° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi Famille LAROCHE-SAVREUX Baptême de Lyah LANTIN

Dimanche 29 octobre 2023 30° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Mercredi 1er novembre 2023 SOLENNITÉ DE TOUS LES SAINTS

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi

Dimanche 5 novembre 2023 31° dimanche du temps ordinaire

• 11 h 00 : messe à Saint Éloi



★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le vendredi 3 novembre 2023

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

- Pour le Baptême des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse au moins 2 mois avant la date que vous envisagez.
- Vous souhaitez célébrer votre mariage à l'église: présentez-vous à une permanence un an au moins à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale*

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES

à la Maison paroissiale: mardi, de 17 h à 18 h 30; vendredi, de 17 h à 18 h 30; samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

Maison paroissiale 73, rue de la Raffinerie 02100 SAINT-QUENTIN

Imprimé par nos soins

Ne pas jeter sur la voie publique





Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse Saint-Quentin Vallée d'Isle

SAINT-QUENTIN: Faubourg d'Isle & quartier de Neuville; GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY, MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



12e année • nº 123

Missionnaires

ans l'imaginaire collectif on se représente bien souvent un missionnaire sous les traits d'un gaillard un peu râblé, portant une belle barbe blanche et surtout quelqu'un d'assez courageux pour aller annoncer l'Évangile sur des terres lointaines à des inconnus.

Ce cliché a sans doute fait son temps. Désormais, ce sont des prêtres venus de pays tout aussi lointains qui viennent se mettre au service des communautés chrétiennes "bien de chez nous".

Peut-être que ce juste retour des choses permet de mieux comprendre en quoi consiste la Mission de l'Église, qui nous incombe à tous et à chacun. Le pape François nous le rappelle avec force dans le message qu'il nous adresse à l'occasion de la *Semaine missionnaire mondiale* (15-22 octobre), en méditant le récit

des disciples en route vers un village appelé Emmaüs, le jour même de la Résurrection du Seigneur.



OCTOBRE 2023

En effet, nous sommes tous, chacun pour notre part, responsables de la Mission de l'Église, appelés par Jésus à devenir ses témoins. Il est utile que ce fait majeur nous soit rappelé au moins une fois par an... (On peut lire à l'intérieur de ce numéro quelques extraits du message du pape.) Étienne KERJEAN Curé de la paroisse

P Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours de ces deux derniers mois, ainsi que leurs familles. Nous les assurons de toute notre sympathie.

Raymonde HANAKER 95 ans 5 septembre Michel CHASSARD 91 ans 6 septembre Arminda PEREIRA 85 ans 7 septembre Bernadette BUIRE 74 ans 25 septembre Dominique BILLORÉ (Mme) 78 ans 26 septembre Gaston WATTRELOT 98 ans 27 septembre Francine TABOTTA 76 ans 28 septembre 91 ans 29 septembre Josette OGNIER Myriam SOURMAIS 50 ans 30 septembre 88 ans 30 septembre Josiane I FROY

Dans ce numéro :

- > Journée mondiale des missions
- Saint Jean de Capistran

Vie de l'Église

« Cœurs brûlants, tous en chemin » 97° Journée mondiale des Missions (dimanche 22 octobre 2023)

Dans son message pour la Semaine missionnaire mondiale 2023 (dont voici quelques extraits), le pape François nous invite à méditer l'Évangile des disciples d'Emmaüs. – J.-M. D.

es cœurs brûlants pour la Parole de Dieu ont poussé les disciples d'Emmaüs à demander au mystérieux Voyageur, le soir tombant, de rester avec eux. Et, autour de la table, leurs yeux s'ouvrirent et ils le reconnurent quand II rompit le pain. L'élément décisif qui ouvre les yeux des disciples est la séquence des actions réalisées par Jésus : prendre le pain, le bénir, le rompre et le leur donner. Ce sont des gestes ordinaires d'un maître de maison juif, mais, accomplis par Jésus-Christ avec la grâce de l'Esprit Saint, ils renouvellent pour les deux convives le signe de la multiplication des pains et surtout celui de l'Eucharistie, sacrement du Sacrifice de la croix. Mais au moment même où ils reconnaissent Jésus dans Celui-qui-rompt-le-pain, « il disparut à leurs regards » (Lc 24, 31). Ce fait nous permet dè compréndre une réalité essentielle de notre foi : le Christ qui rompt le pain devient maintenant le Pain rompu. partagé avec les disciples et donc consommé par eux. Il est devenu invisible, parce qu'il est maintenant entré dans le cœur des disciples pour les faire brûler encore davantage, les incitant à reprendre la route sans tarder pour communiquer à tous l'expérience unique de la rencontre avec le Ressuscité! Ainsi, le Christ ressuscité est Celui-quirompt-le-pain et, en même temps, il



est le Pain-rompu-pour-nous. Et donc, tout disciple missionnaire est appelé à devenir, comme Jésus et en Lui, grâce à l'action de l'Esprit Saint, celui-qui-rompt-le pain et celui-qui-est-pain-rompu pour le monde

L'urgence de l'action missionnaire de l'Église implique naturellement une coopération missionnaire toujours plus étroite de tous ses membres à tous les niveaux. C'est un objectif essentiel du parcours synodal que l'Église est en train d'accomplir avec les mots-clés communion, participation, mission. Ce parcours n'est certes pas un repli de l'Église sur elle-même ; il n'est pas un sondage du peuple pour décider. comme dans un parlement, ce qu'il faut croire et pratiquer ou non selon les préférences humaines. Il s'agit plutôt d'une marche comme les disciples d'Emmaüs, en écoutant le Seigneur ressuscité qui vient toujours parmi nous pour nous expliquer le sens des Écritures et rompre le Pain pour nous, afin que nous puissions poursuivre, avec la force de l'Esprit Saint, sa mission dans le monde.

De même que ces deux disciples racontèrent aux autres ce qui s'était passé sur la route (Cf. Lc 24, 35), de même notre annonce sera un joyeux récit du Christ Seigneur, de sa vie, de sa passion, de sa mort et de sa résurrection, des merveilles que son amour a accomplies dans notre vie.

Repartons donc nous aussi, éclairés par la rencontre avec le Ressuscité et animés par son Esprit. Repartons avec des cœurs brûlants, les yeux ouverts, les pieds en marche, pour enflammer d'autres cœurs avec la Parole de Dieu, ouvrir d'autres yeux à Jésus Eucharistie, et inviter tout le monde à marcher ensemble sur le chemin de la paix et du salut que Dieu, dans le Christ, a donnés à l'humanité.

Sainte Marie de la route, Mère des disciples missionnaires du Christ et Reine des Missions, priez pour nous!

Le saint du mois

Saint Jean de Capistran

ur notre éphéméride de ce mois d'octobre, le 23, sera indiqué la Saint Jean de Capistran. Mais qui était ce Saint Jean, et que signifie Capistran?

Né en 1385 et originaire d'une noble famille à Capestrano dans le royaume de Naples. Jean étudie le droit ce qui lui permet de commencer une carrière juridique. Gouverneur et capitaine de Pérouse, il se marie. Mais la mort de sa femme bien-aimée lui casse ses projets alors qu'il a 29 ans. Il se convertit d'une vie qui avait connu quelques scandales. Il parcourt alors Pérouse, monté à rebours sur un âne, coiffé d'une mitre en carton où se lisaient ses plus gros péchés. Il peut alors entrer chez les franciscains de Pérouse. Ses qualités de juriste et son grand souci d'une vie religieuse plus rigoureuse lui valent de rédiger les nouvelles Constitutions de la branche "observante" de l'Ordre franciscain. Il rédige aussi, pour ses frères prêtres, le "Miroir des clercs" qui aura un grand succès. Formé à la

prédication par Saint Bernardin de Sienne, il devient un grand prédicateur populaire qui prêche la dévotion au nom de Jésus. La grande affaire de sa vie sera la prédication de la croisade contre les Turcs qui, par la prise de Constantinople en 1453, ont anéanti l'empire des chrétiens d'Orient. Mais voilà qu'ils menacent aussi l'Europe. Jean consacre toute son ardeur à convaincre les Occidentaux de l'urgence des temps. Les Hongrois le suivent. Il accompagne leur armée, dirige la bataille et l'avance turque est stoppée près de Belgrade en 1456. Saint Jean de Capistran mourra de la peste noire sur les bords du Danube quelque temps après.

Le rôle de Jean de Capistran au service de la réconciliation des peuples d'Europe autant que sa prédication pour conseiller les chefs militaires et ranimer l'espérance des chevaliers lui ont valu d'être choisi en 1984 par Jean-Paul II comme saint patron des aumôniers militaires (Diocèse aux Armées françaises),

Jean-Louis TROCMÉ